

Comienza la construcción de la Plaza de Arriba, que tendrá 1.200 metros cuadrados

01/12/2021



La zona se reformará por completo y se eliminará la carretera | J.C.

Las obras para reconstruir la Plaza de Arriba, actual Sagrado Corazón de Jesús, han comenzado ya. Será **un parque junto al Ayuntamiento de Elda de 1.200 metros cuadrados** que incluye un mural de grandes dimensiones en la fachada del Consistorio sobre la Elda Medieval. Este espacio tendrá un **anfiteatro y una zona de juegos infantiles**.

Esta zona, entre el Ayuntamiento y la iglesia de Santa Ana, ya ha sido vallada y sufrirá una **transformación moderna**. Eliminará la calle que cruza la actual plaza Sagrado Corazón de Jesús. El objetivo es conectar el templo religioso con el Castillo de la ciudad.

Con una **inversión en torno al 1,2 millones de**

euros y un periodo de ejecución de seis meses, esta actuación permitirá crear **20 empleos directos e indirectos**. El proyecto ha sido desarrollado por el arquitecto eldense **Tito Ortiz** y el mural lo realizará la eldense licenciada en Bellas Artes **Marina Pérez**.

La Plaza de Arriba tendrá un camino principal que cruzará la misma y contará con unos arcos que simulan las antiguas puertas de la ciudad, como símbolo de la expansión de Elda.

Además, este parque incluirá el solar junto al Ayuntamiento de la ciudad que lleva años vallado. En este espacio se instalará **un anfiteatro así como un espacio con bancos con escenario a pie llano para**

que se puedan realizar actividades así como una zona de juegos separada por naranjos.

Mural

El gran mural que se colocará en la fachada del Ayuntamiento será una interpretación de la Elda amurallada a través de formas geométricas y colores planos y, en su interior, de forma realista se plasmarán puntos clave de la Elda antigua, desde la antigua iglesia, pasando por la antigua mezquita, las Plazas de Arriba y de Abajo –actual Plaza de la Constitución-, dos hornos, el hospital, el castillo y la ermita de San Antón. También se recogerá que había zona de caza y se vivía de la agricultura.

El Ayuntamiento de Elda ha entregado en las viviendas y establecimientos del barrio una circular con toda la información sobre esta obra que pondrá en valor la zona. Este aviso previó se realizará con las futuras obras de grandes dimensiones que se lleven a cabo en la ciudad. Además, ofrecen información para comunicar cualquier incidencia que ocurra durante esta obra.

La historia de la plaza

La Plaza de Arriba es una zona esencial de la historia de la ciudad. De 1426 a 1945 acogió el mercado semanal, indicó el cronista de Elda, **Gabriel Segura**. Desde que se construyó en el siglo XV, ha tenido diferentes nombres:

hasta 1871 fue la **Plaza de Arriba**, pasó a ser de **Topete** hasta 1932, seguidamente de **Niceto Alcalá-Zamora** hasta 1936, durante la Guerra Civil se denominó de **Juan Mollá**, durante la dictadura se denominó de **la Revolución Nacional Sindicalista** (RNS) y con la llegada de la Democracia pasó a llamarse del **Sagrado Corazón de Jesús**.

Además, en 1938 se construyó debajo esta zona un refugio antiaéreo con capacidad de hasta 750 personas. En 1945 dejó de acoger el mercado. En 1959 se arrancó su arbolado y una década después se reformó la plaza y se abrió una calzada que la cruzaba tras el derribo de la manzana de casas situadas entre la plaza, la iglesia y la calle San Francisco. En esta reforma se construyó la fuente luminosa y los jardincillos.



Toda la zona ha sido vallada para el inminente inicio de las obras | J.C.